

El Correo Gallego.es

"Vivo de forma modesta y no derrocho energía"

07.10.2009 Hagamos lo que hagamos, Gaia seguirá adelante .. Pero la humanidad también debe intentarlo: "El ser humano tiene la obligación de sobrevivir, somos la primera especie inteligente", considera

Hagamos lo que hagamos, la Tierra seguirá adelante. "Aunque somos muy importantes, porque somos la única especie que puede pensar y comunicarse, Gaia continuará existiendo. Somos solo un experimento, la evolución es en sí un continuo experimento", considera Lovelock, que desde esta perspectiva evolutiva se niega a admitir sentimientos de culpa por los daños que infligimos al medio ambiente.

- ¿No cree que somos responsables del punto al que ha llegado el calentamiento global?

- No creo que seamos culpables. Lo que hicimos no fue deliberadamente, no hubo intención de dañar el planeta. Realmente no sabíamos lo que estábamos haciendo hasta 2004. Pero hablo en términos de Gaia, en ellos no hay culpa. Tampoco son culpables las plantas. Cuando apareció la fotosíntesis hace un millón de años fue mortal para muchas especies. Otras nuevas aparecieron. La vida se irá adaptando a las condiciones que haya.

- En cualquier caso, ¿usted recicla y procura ahorrar energía?, ¿cree que es necesario?

- Mi mujer y yo vivimos modestamente, en nuestro día a día no derrochamos energía. Usamos bombillas de bajo consumo y cosas de ese tipo, pero no solo por lo verde, sino también por ahorrar dinero (sonríe). Creo que es beneficioso, además de bueno para el medio ambiente. Pero no hay que hacer esfuerzos ridículos. Sería tonto poner una ventana en el tejado para ahorrar electricidad. Sin embargo, creo que es sensato poner paneles solares para calentar el agua.

- Dice que hay que disfrutar de Gaia, ¿cómo lo hace usted?, ¿goza de la naturaleza?

- Disfruto mucho de la naturaleza, pero hace 80 el mundo era mucho más bonito. Luego lo llenamos de ciudades, de carreteras, cortamos árboles... Así que no nos debería sorprender que ahora Gaia se mueva, porque se autorregula. El problema es que Gaia se autorregule de tal manera que nosotros no podamos ajustarnos a ella.

- ¿Cómo podemos parar las consecuencias del cambio climático?

- El ser humano tiene la gran obligación de sobrevivir. Somos la primera especie inteligente, y de hecho por primera vez estamos hablando de esto .